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Cerca de 600 prestaciones 
tuvo primer operativo médico 
La primera 
actividad de este 
tipo enel año, 
resolvió consultas 
de especialidad y 
procedimientos. 

Redacción 
La Estrella 

a delegada presiden- 
L cial regional, Camila 

Rivera, visitó el Hos- 

pital Regional de Arica Dr. 
Juan Noé para saludar a 
los médicos y profesiona- 
les voluntarios de la Fun- 

dación Acrux que partici- 
paron en el primer opera- 
tivo móvil del 2025, en que 
se programaron casi 600 
consultas y procedimien- 
tos enocho especialidades. 

En el recorrido fue 
acompañada por la direc- 
tora del Servicio de Salud 

Arica y Parinacota (SAP), 
Patricia Sanhueza, la sere- 

mi de Salud, Marta Saave- 
dra, el director del hospi- 

tal, Cristian Quispe, el di- 
rector de Acrux, Roberto 

Lewin, el subdirector de 
gestión asistencial del 
SSAP, Jorge Becerra, y la 
subdirectora de atención 
ambulatoria del hospital, 

Valentina Alcaíno. 
Sanhueza detalló que 

la actividad, financiada 
con recursos del servicio, 
permitió que personas 
usuarias en listas de espe- 
ra accedieran a consultas 
de gastroenterología, of- 
talmología, dermatología, 
medicina física y rehabili- 

tación y nefrología, como 
también a procedimientos 
de colonoscopía, endosco- 
pía, electromiografía y 
electroencefalografía. 

Junto con agradecer a 
los equipos del hospital 

que hacen posible estos 
operativos, recordó que 
los esfuerzos locales en el 
ámbito de las listas de es- 

pera han hecho que el 
SSAP tenga medianas de 

ELOBIETIVO DE ESTOS OPERATIVOS ES CONTINUAR CON LA DISMINUCIÓN DE LA LISTA DE ESPERA REGIONAL 

tiempos de espera inferio- 
res alas nacionales en con- 
sultas, cirugías y consultas 
odontológicas. 

“Han hecho un trabajo 
logístico y operativo para 
disminuir los tiempos de 
espera. Cuando lo hace- 
mos en conjunto podemos 
avanzar en el desarrollo 
del país. El Presidente Bo- 
ric ha dicho que necesita- 
mos trabajar en seguridad 
pública y en seguridad so- 
cial y estas actividades son 
una muestra de lo que re- 
querimos”, dijo la delega- 
da presidencial. 

Porotro lado, la seremi 
de Salud señaló que Saave- 
dra acotó que este año se 

    
inyectarán recursos para 
acortar los tiempos en las 
listas de espera de los hos- 
pitales del país. Dijo que, 
en regiones extremas, es 
vital reforzar la venida de 
médicos especialistas para 
resolver los problemas de 
salud de la comunidad. 

Finalmente, el repre- 
sentante de Acrux recordó 
que esta es la vigésimo 
cuarta vez que están cola- 
borando con un operativo 
enel hospital. “Esperamos 
volver con más frecuencia 
porque hay muchas nece- 
sidades. Nosotros encanta- 
dos de venir a solucionar 
un problema que es de to- 
dos los chilenos”.   
  

GANADEROS VERÁN EL FAENAMIENTO ANIMAL DE BAJA ESCALA 

Viajan a Valdivia a conocer 
programa de faenamiento 
El presidente de la Mesa 
Técnica de Ganadería Ca- 
mélida Regional, Conrado 
Blanco Mamani, está muy 
esperanzado con los resul- 
tados de este viaje al sur. 
“La región de Arica y Pari- 
nacota y sus comunas no 
cuentan con un centro de 
faenamiento de los caméli- 

dos y eso nos tiene estanca- 
do para un desarrollo de 
nuestras comunas. Y aho- 
ra la esperanza que tene- 
mos es adquirir conoci- 
mientos y rescatar toda es- 
ta experiencia que tienen 
en la región de Los Ríos”. 

Rosa Jiménez Mamani, 
tesorera de la Asociación 
de Ganaderos de Guallati- 

re, comuna de Putre, dijo 
que viaja motivada a 
aprender y replicar. “Voy a 
aprender y a replicar lo 
que se hace allá y tener 
una experiencia, tener co- 
nocimiento, aprender de 

lo que hacen”. 
El programa de actividades 
en la región de Los Ríos 
parte hoy en la Facultad de 

Ciencias Veterinarias de 
Universidad Austral, lugar 

donde será recibida delega- 
ción de manera oficial por 
parte de autoridades uni- 
versitarias y de Corfo. Ha- 
brá una presentación del 
proyecto FABE Austral, pa- 
ra luego visitar la planta de 
faenamiento de San José 
de la Mariquina y realizar 
encuentro con producto- 
res locales. 
Mañana siguen las activi- 
dades. Presentación de las 
principales patologías que 
afectan al ganado caméli- 
do; Enfermedades parasi- 
tarias que afectan al gana- 

do camélido: ciclo y con- 
trol; visita a los laborato- 

rios de Parasitología Veteri- 
naria y de Patología Ani- 
mal. Por la tarde, habrá re- 
uniones con municipios y 
otros actores claves. 
Y el jueves, en el campus 
Isla Teja de la Universidad 

Austral, se efectuará taller 
“Desafíos y oportunidades 
dela faena oficial de camé- 
lidos” y cerrar la gira. 

  

Gobernador y directora del Servicio de 
Salud analizaron prioridades para la región 

La directora del Servicio 
de Salud Arica y Parinaco- 
ta (SSAP), Patricia Sanhue- 
za, y el gobernador Diego 
Paco sostuvieron una reu- 
nión de trabajo para ver 
los avances en los proyec- 
tos del convenio de pro- 
gramación entre el Minis- 
terio de Salud y el Gobier- 
no Regional, en donde 
quedó como prioridad el 
primer centro oncológico 
de radioterapia para la re- 
gión y, en otro ámbito, la 
formación de médicos es- 
pecialistas. 
En la reunión, la directora 

   

  

del SSAP fue acompañada 
por el subdirector (s) de 
gestión asistencial, Jorge 
Becerra y la subdirectora 
(s) administrativa, Mónica 
Abarza, y profesionales de 
las áreas de inversiones y 
recursos físicos. 
Entre las iniciativas anali- 
zadas también estuvieron 
el proyecto de un nuevo 
Centro de Salud Mental 
(cosam), el cesfam de Aza- 
pa, el cesfam Dra. Amelia 
del Villar y el centro de 
diagnóstico terapéutico 
(CDT), como también el 
progreso de las obras del 

Centro de Salud Ambien- 
tal y de la Unidad de Hos- 
pitalización de Cuidados 
Intensivos Psiquiátricos 
Infanto adolescente. 
Una de las ideas propues- 
tas fue iniciar una mesa 
tripartita, que incluya 
también a las universida- 
des, para la formación de 
médicos especialistas con 
recursos regionales; y 

también para incidir en la 
formación de especialidad 
de otros profesionales de 
la salud que se requieren 
para la red asistencial. 
El gobernador dijo que “el 

    

CENTRO ONCOLÓGICO Y FORMACIÓN DE ESPECIALISTAS FUERON ALGUNOS TEMAS ABORDADOS. 

centro oncológico es una 
prioridad que este Gobier- 
no Regional va a impulsar 
en conjunto con el servi- 
cio de Salud y también for- 
mar más especialistas pa- 

ra la región, que sean un 
acompañamiento positivo 
con la infraestructura que 
queremos iniciar”. 
La directora Sanhueza co- 
mentó que pudo “poner al 

día al gobernador sobre los 
requerimientos del área de 
salud y cómo estamos tra- 
bajando en las listas de es- 
pera”.
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